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УЧЕТНО-КОНТРОЛЬНАЯ СИСТЕМА ОПЛАТЫ ТРУДА  

И НАЧИСЛЕНИЙ НА ЗАРАБОТНУЮ ПЛАТУ 

 

Аннотация. В статье рассмотрены подходы к определению сущности учетно-

контрольной системы оплаты труда и начислений на заработную плату (УКС), предложена 

модель интегрированной УКС и обозначены преимущества ее внедрения.  

Авторами обосновано, что важным элементом учетно-контрольной системы является 

комплаенс-контроль, и разработаны этапы внедрения комплаенс-контроля учета оплаты труда 

и начислений на заработную плату на предприятии.  

Ключевые слова: учетно-контрольная система, оплата труда, начисления на 

заработную плату, комплаенс-контроль. 
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ACCOUNTING AND CONTROL SYSTEM OF REMUNERATION  

AND ACCRUAL TO WAGES 

 

Abstract. The article considers approaches to defining the essence of the accounting and control 

system of remuneration and accrual to wages (ACS), proposes a model of an integrated ACS and 

identifies the advantages of its implementation.  

The authors substantiate that an important element of the accounting and control system is 

compliance control, and developed the stages of implementation of compliance control of accounting for 

remuneration and accrual to wages at the enterprise.  

Keywords: accounting and control system, remuneration, accrual to wages, compliance                      

control. 
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УЧЕТНО-НАЛОГОВАЯ СИСТЕМА ХОЗЯЙСТВУЮЩЕГО СУБЪЕКТА: 

ОСОБЕННОСТИ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ В СОВРЕМЕННЫХ 

УСЛОВИЯХ 

 

Аннотация. Современные вызовы экономики определяют необходимость формирования 

эффективных элементов учетно-налоговой системы хозяйствующих субъектов. В статье дано 

определение учетно-налоговой системы как интегрированной системы в рамках 

стратегического управления хозяйствующим субъектом, базирующейся на трех основных 

составляющих: финансовой, налоговой, управленческой. Выделен инструментарий учетно-

налоговой системы, который позволяет эффективно воздействовать на бизнес-процессы, 

предупреждать риски и угрозы обеспечения экономической безопасность организации. Сделан 

вывод, что все составляющие учетно-налоговой системы взаимосвязаны и взаимодополняют 

друг друга, формируют необходимый массив данных для принятия управленческих решений. 

Ключевые слова: учетно-налоговая система, хозяйствующий субъект, учет, анализ, 

риски, налоги. 

 

 

 

 

Varaksa Natalia Gennadyevna 

Federal State Budgetary Educational Institution of Higher Education «Orel State University named after                                        

I.S. Turgenev», doctor of Economics, professor of department of economy, finance and accounting 

302026, Orеl, Komsomolskaya St., 95, е-mail: natalia.varaksa@yandex.ru 

 

ACCOUNTING AND TAX SYSTEM OF AN ECONOMIC ENTITY: 

FEATURES OF FUNCTIONING IN MODERN CONDITIONS 

 

Abstract. Modern economic challenges determine the need to form effective elements of the 

accounting and tax system of business entities. The article defines the accounting and tax system as an 

integrated system within the framework of strategic management of an economic entity based on three 

main components: financial, tax, and managerial. The author highlights the tools of the accounting and 

tax system, which allows to effectively influence business processes, prevent risks and threats to ensure 

the economic security of the organization. It is concluded that all the components of the accounting and 

tax system are interconnected and complement each other, forming the necessary data set for making 

managerial decisions. 

Keywords: accounting and tax system, business entity, accounting, analysis, risks, taxes. 
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ФИНАНСОВАЯ СИСТЕМА СТРАН БРИКС 

 

Аннотация. В статье автор анализирует специфику финансовых систем стран-

участниц БРИКС в контексте их взаимодействия с глобальными финансовыми рынками. Автор 

исследует возможности и перспективы формирования единой финансовой системы стран 

данного объединения и единой валюты в рамках их финансового сотрудничества. Также 

выделяет возможные трудности и риски использования национальной валюты в сфере 

финансовых отношений между странами БРИКС. 
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THE FINANCIAL SYSTEM OF THE BRICS COUNTRIES 

 

Abstract. In the article, the author analyzes the specifics of the financial systems of the BRICS 

member countries in the context of their interaction with global financial markets. The author explores 

the possibilities and prospects of forming a single financial system of the countries of this association 

and a single currency within the framework of their financial cooperation. He also highlights the possible 

difficulties and risks of using the national currency in the field of financial relations between the BRICS 

countries. 
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Аннотация. В статье рассматриваются проблемы развития санаторно-курортного 
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MEDICAL AND WELLNESS TOURISM: ASSESSMENT  

OF THE DEVELOPMENT PROBLEMS OF THE SANATORIUM-RESORT 

COMPLEX BY SERVICE PROVIDERS 

 

Abstract. The article discusses the problems of the development of the sanatorium-resort 

complex in the context of health tourism. Objective: to identify the key constraints hindering the 

sustainable development of the sanatorium and resort complex, and to propose management measures 

that contribute to the realization of its socio-economic potential. The barriers of development are 

revealed, consumer groups are characterized and practices of interaction with them are analyzed. Based 

on a comparison of empirical results with the initiatives of National Projects, management measures are 

proposed aimed at overcoming isolation and integration with healthcare, increasing marketing activity 

and upgrading infrastructure. Result: justification of the need for the transition of the sanatorium-resort 

complex to the ecosystem format of regional development. 

Keywords: regional development, medical and wellness tourism, sanatorium-resort complex, 

medical tourism, ecosystem approach, sustainable development. 
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УПРАВЛЕНИЕ ФОРМИРОВАНИЕМ ОРГАНИЗАЦИОННОЙ 

КУЛЬТУРЫ КОМПАНИИ 

 

Аннотация. Сегодня неотъемлемым ресурсом и в тоже время оплотом стабильности 

деятельности современной компании, обеспечивающим преодоление тревожности в коллективе 

и неопределенности в дальнейшем развитии, способствующим перестройке бизнес-процессов и 

модификации системы менеджмента, а также расширению и ускорению потоков 

коммуникации, выступает организационная культура, как источник формирования бизнес-

ориентиров и организационных инициатив, непосредственно влияющих на достижение 

стратегических целей и видение будущего компании. В этой связи вопросы управления 

формированием организационной культуры как никогда приобретают особую значимость и 

своевременность, поскольку стремительный рост и внедрение кардинальных 

трансформационных бизнес-изменений сопровождается переходом на современные способы работы, 

пересмотром существующих и появлением новых ролей, процессов и функционала, развитием 

управленческих компетенций, позволяющих найти устойчивые точки опоры и уверенно принимать 

действенные организационные решения на каждом иерархическом уровне компании. 

В статье детально раскрыто понятие организационной культуры с позиций 

социологического, психологического, менеджментского, антропологического, экономического и 

культурологического подходов, в совокупности которые отражают многогранность этого 

феномена и интегративную сущность организационной культуры как неотъемлемой части 

системы управления компанией. Сформулирована цель и приведен ряд функций организационной 

культуры, способствующих повышению общей эффективности компании и улучшению ее 

работы. Показаны роль компонентов организационной культуры в менеджменте и их влияние на 

управление компанией. Особое внимание уделено исследованию современных тенденций 

формирования организационной культуры в менеджменте компании, определяющих как модели 

поведения сотрудников, так и результаты функционирования бизнес-процессов компании. 

Установлено взаимовоздействие управленческой деятельности и организационной культуры, 

позволяющее достичь высокой продуктивности компании, в том числе и в создании сильной 

организационной культуры, развитии лидерства и улучшении всех составляющих компании. 

Предложена модель разработки и реализации проекта развития организационной культуры, 

применение которой обеспечит рост удовлетворенности сотрудников компании рабочей 

обстановкой и атмосферой, что будет способствовать повышению эффективности управления 

и улучшению результативности деятельности организации в целом.  

Ключевые слова: организационная культура, система менеджмента, стратегия 

развития, проект, управление, компания. 
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MANAGEMENT OF THE FORMATION OF THE ORGANIZATIONAL 

CULTURE OF THE COMPANY 

 

Abstract. Today, an integral resource and at the same time a stronghold of stability of the 

activities of a modern company, ensuring the overcoming of anxiety in the team and uncertainty in further 

development, contributing to the restructuring of business processes and modification of the management 

system, as well as the expansion and acceleration of communication flows, is the organizational culture 

as a source of forming business guidelines and organizational initiatives that directly affect the 

achievement of strategic goals and the vision of the future of the company. In this regard, the issues of 

managing the formation of organizational culture are becoming more important and timely than ever, since 

the rapid growth and implementation of fundamental transformational business changes are accompanied by 

the transition to modern ways of working, revision of existing and the emergence of new roles, processes and 

functionality, the development of management competencies that allow finding stable points of support and 

confidently making effective organizational decisions at each hierarchical level of the company.  

The article provides a detailed description of the concept of organizational culture from the 

standpoint of sociological, psychological, management, anthropological, economic and cultural 

approaches, which together reflect the versatility of this phenomenon and the integrative nature of 

organizational culture as an integral part of the company's management system. The article formulates 

the goal and provides a number of functions of organizational culture that contribute to increasing the 

overall efficiency of the company and improving its work. The role of organizational culture components 

in management and their impact on company management are shown. Particular attention is paid to the 

study of modern trends in the formation of organizational culture in company management that determine 

both employee behavior patterns and the results of the company's business processes. The mutual 

influence of management activity and organizational culture is established, allowing to achieve high 

company productivity, including in creating a strong organizational culture, developing leadership and 

improving all components of the company. A model for the development and implementation of a project 

for the development of organizational culture is proposed, the application of which will ensure an 

increase in the satisfaction of the company's employees with the work environment and atmosphere, which 

will contribute to increased management efficiency and improved performance of the organization as a 

whole. 

Keywords: organizational culture, management system, development strategy, project, 

management, company 
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ЭКОНОМИЧЕСКИЕ КИБЕРПРЕСТУПЛЕНИЯ: КЛАССИФИКАЦИЯ, 

ОСНОВНЫЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ И ЭЛЕМЕНТЫ СОСТАВА  

 

Аннотация. В статье рассматриваются наиболее распространенные на современном 

этапе развития общественных отношений экономические преступления, совершаемые с 

использованием информационных технологий; раскрыты их основные характеристики; 

определены нормы законодательства, регламентирующие ответственность за их совершение 

или попытку совершения. Кроме того, дана классификация наиболее распространенных 

экономических киберпреступлений, а также рассмотрены элементы их состава. Отдельное 

внимание уделено составу экономических киберпреступлений в части легализации (отмывания) 

денежных средств или иного имущества, приобретенных преступным путем, в связи с их 

значимостью для макроэкономического пространства. Сделан вывод о необходимости 

регулярной оценки причин роста экономической киберпреступности, мониторинга и анализа 

информационных технологий, используемых при совершении экономических киберпреступлений. 

Ключевые слова: экономические преступления, информационные технологии, 

киберпреступления, уголовная ответственность, административная ответственность, 

незаконное предпринимательство, предотвращение киберпреступлений. 
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ECONOMIC CYBERCRIMES: CLASSIFICATION, MAIN 

CHARACTERISTICS AND ELEMENTS OF THE COMPOSITION 

 

Abstract. The article examines the most common economic crimes committed with the use of 

information technologies at the present stage of development of social relations; their main 

characteristics are disclosed; the norms of legislation regulating responsibility for their commission or 

attempted commission are defined. In addition, a classification of the most common economic 

cybercrimes is given, and the elements of their composition are considered. Special attention is paid to 

the composition of economic cybercrimes in terms of legalization (laundering) of funds or other property 

acquired by criminal means, due to their significance for the macroeconomic space. A conclusion is made 

about the need for regular assessment of the causes of the growth of economic cybercrime, monitoring 

and analysis of information technologies used in the commission of economic cybercrimes.  

Keywords: economic crimes, information technology, cybercrimes, criminal liability, 

administrative liability, illegal entrepreneurship, prevention of cybercrimes. 
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АНАЛИЗ РЕЗУЛЬТАТОВ ИССЛЕДОВАНИЯ СОЦИАЛЬНО-

ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ СКАНДИНАВСКИХ СТРАН 

 

Аннотация. Целью статьи является анализ результатов и подведение итогов 

исследования, посвящённого познанию роли феномена качества жизни в решении проблемы 

оценки социально-экономического состояния Скандинавских стран. 

В статье приводятся результаты расчётов пары показателей «качество жизни -

развитие общества» в статике и динамике, оценивающих качество жизни поколения людей по 

данным Европейского бюро статистических исследований, Росстата за ряд лет, которые 

подтверждают существование качества жизни поколения людей, определённый уровень его 

организации, и решают проблему оценки социально-экономического состояния Скандинавских 

стран. 

Ключевые слова: государственные решения, социально-экономическое развитие, страны 

Скандинавии, понятие качества жизни, изменение и измерение качества жизни. 
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THE ANALYSIS OF THE RESULTS OF THE STUDY  

OF THE SOCIO-ECONOMIC SITUATION OF SCANDINAVIAN 

COUNTRIES 

 

Abstract. The purpose of the article is to analyze the results and summarize the results of a study 

devoted to understanding the role of the quality of life phenomenon in solving the problem of assessing 

the socio-economic state of the Scandinavian countries. 

The article presents the results of calculations of a pair of indicators «quality of life-

development» in statics and dynamics, assessing the quality of life of a generation of people according to 

the European Bureau of Statistical Research, Rosstat for a number of years, which confirm the existence 

of the quality of life of a generation of people, a certain level of its organization, and solve the problem 

of assessing the socio-economic state of the Scandinavian countries. 

Keywords: government decisions, socio-economic development, Scandinavian countries, 

indicators defining quality of life, the concept of quality of life, measuring and changing the quality of 

life. 
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СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО 

РАВЕНСТВА И РАЗВИТИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ В РАЗРЕЗЕ 

МНОГОМЕРНОСТИ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

 

Аннотация. Представлен концептуальный аппарат социального равенства и развития, 

актуальность и значимость исследования регионального социального развития, рассмотрены 

группы индикаторов, позволяющих провести детальный анализ в контекте многомерности 

социального развития, проведен сравнительный анализ социального равенства и развития в 

Орловской области в разрезе текущего состояния и динамики по отношению к другим регионам 

РФ, выделены основные факторы, влияющие на социальное равенство и развитие региона, 

сделаны ключевые выводы по результатам сравнительного анализа. 

Ключевые слова: социально-экономическое равенство, сравнительный анализ, 

индикаторы социально-экономического равенства и развития, социальные блага, экономическое 

благосостояние, доходы, потребление, занятость, образование, социальная защита, уровень 

жизни населения. 
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COMPARATIVE ANALYSIS OF SOCIO-ECONOMIC EQUALITY  

AND DEVELOPMENT OF THE OREL REGION IN THE CONTEXT 

 OF MULTIDIMENSIONAL INDICATORS 

 

Abstract. The conceptual framework of social equality and development is presented, the 

relevance and significance of the study of regional social development are considered, groups of 

indicators are considered that allow for a detailed analysis in the context of multidimensional social 

development, a comparative analysis of social equality and development in the Orel region is carried out 

in the context of the current state and dynamics in relation to other regions of the Russian Federation, 

the main factors influencing social development are highlighted. equality and development of the region, 

key conclusions are drawn from the results of the comparative analysis. 

Keywords: socio-economic equality, comparative analysis, indicators of socio-economic 

equality and development, social benefits, economic well-being, income, consumption, employment, 

education, social protection, standard of living of the population. 
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КОНТРАКТНАЯ СТРАТЕГИЯ И ЕЕ ЗНАЧЕНИЕ ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ 

ПРОЕКТОВ И ПРОГРАММ 

 

Аннотация. В рамках исследования рассматриваются основные элементы 

контрактных стратегий, их классификация и особенности применения в различных сферах, 

включая строительство, производство, информационные технологии. Цель исследования – 

анализ контрактных стратегий как инструмента реализации проектов и программ и его влияние 

на успешность реализации. Особое внимание уделяется влиянию контрактной стратегии на 

ключевые параметры управления проектами и программами, такие как сроки, стоимость, 

качество и риски, а также анализу типичных ошибок в выборе контрактных моделей и их 

последствий. Важной частью исследования является изучение современных подходов к 

формированию контрактных стратегий, включая использование современных технологий в 

проектном и контрактном управлении.  

Новизна представленной статьи состоит в разработке комплексного подхода 

формирования контрактной стратегии, учитывающей ее структуру, цифровую 

трансформацию контрактного администрирования, юридические и управленческие риски, а 

также задачи прозрачности и стратегической подотчётности.  

В результате исследования становится формирование практических рекомендаций по 

повышению эффективности контрактных стратегий, направленных на оптимизацию 

взаимодействия между участниками проектов и программ, повышение прозрачности 

контрактных отношений и снижение вероятности существенного отклонения от 

первоначальных планов при выполнении контрактных обязательств.  

Ключевые слова: контрактная стратегия, проектное управление, управление 

программами, контрактные механизмы, распределение рисков, оптимизация затрат, качество и 

сроки проекта, управление рисками. 
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CONTRACT STRATEGY AND ITS SIGNIFICANCE  

FOR THE IMPLEMENTATION OF PROJECTS AND PROGRAMS 

 

Abstract. The study examines the main elements of contract strategies, their classification and 

application features in various fields, including construction, manufacturing, and information 

technology. The purpose of the study is to analyze contractual strategies as a tool for the implementation 

of projects and programs and its impact on the success of implementation. Special attention is paid to the 

impact of the contract strategy on key parameters of project and program management, such as timing, 

cost, quality and risks, as well as the analysis of typical errors in the choice of contract models and their 

consequences. An important part of the research is the study of modern approaches to the formation of 

contract strategies, including the use of modern technologies in project and contract management.  

The novelty of the presented article is the development of an integrated approach to the 

formation of a contract strategy that takes into account its structure, the digital transformation of contract 

administration, legal and managerial risks, as well as the tasks of transparency and strategic 

accountability.  

The research results in the formation of practical recommendations for improving the 

effectiveness of contractual strategies aimed at optimizing interaction between project and program 

participants, increasing the transparency of contractual relations and reducing the likelihood of 

significant deviations from initial plans when fulfilling contractual obligations. 

Keywords: contract strategy, project management, program management, contract mechanisms, 

risk allocation, cost optimization, project quality and timelines, risk management. 
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РАЦИОНАЛИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА И ТРУДА – ВАЖНЕЙШИЙ 

ФАКТОР РОСТА ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА 

 

Аннотация. Достижение высоких темпов роста производительности труда в России – 

одна из важнейших задач развития экономики страны и непременное условие неуклонного 

повышения жизненного уровня населения. Рост производительности труда, являясь главным 

фактором увеличения эффективности общественного производства, обеспечивает рост его 

объема, снижения себестоимости продукции, увеличения общественного богатства, изменения 

характера труда. В настоящее время снижение возможности увеличения численности 

работников в стране из-за снижения рождаемости повышает роль экономии труда, роста его 

производительности в решении задач, стоящих перед всеми отраслями народного хозяйства. 

Поэтому один из ключевых параметров экономики это производительность труда. Борьба за 

неуклонный рост производительности труда на всех этапах развития социалистической 

экономики и современной рыночной экономики являлась и является важнейшей задачей 

хозяйственной политики руководителей страны.  

Ключевые слова: производительность труда, резервы роста, эффективность 

производства, развитие экономики страны, системы организации труда, типы производства, 

научная организация труда. 
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RATIONALIZATION OF PRODUCTION AND LABOR IS AN ESSENTIAL 

FACTOR IN INCREASING LABOR PRODUCTIVITY 
 

Abstract. Achieving high rates of labor productivity growth in Russia is one of the most 

important tasks for the country's economic development and a prerequisite for steadily improving the 

living standards of the population. Labor productivity growth, being the main factor in increasing the 

efficiency of social production, ensures an increase in its volume, a decrease in production costs, an 

increase in social wealth, and a change in the nature of labor. Currently, the decrease in the possibility 

of increasing the number of workers in the country due to a decrease in the birth rate increases the 

importance of labor savings and labor productivity growth in solving the problems facing all sectors of 

the national economy. Therefore, labor productivity is one of the key parameters of the economy. The 

struggle for steady growth in labor productivity at all stages of the development of the socialist economy 

and the modern market economy has been and remains the most important task of the country's economic 

policy. 

Keywords: labor productivity, growth reserves, production efficiency, country's economic 

development, labor organization systems, types of production, scientific labor organization. 
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